

La fanfare du Collège, sous la direction du Rév. M. L. Tremblay, exécuta un morceau d'ouverture. Puis le chœur de la Société Ste Cécile, sous la direction du Rév. M. Lezard, interpréta un magnifique chant, intitulé: "Le combat naval" par M. Alfred de St-Julien.

Assitôt après, nos jeunes académiciens, aussi graves que laborieux, prirent place sur le théâtre disposé, par ses tentures, en vraie salle de délibérations.

M. Edouard Bernier, président, fit le discours d'ouverture avec une remarquable délicatesse et un savoir-faire digne d'un académicien.

Le secrétaire, M. Herménégilde Faucher, fit la lecture du rapport des travaux de l'Académie depuis le mois de septembre dernier.

Voici, d'après ce rapport, les noms de ceux qui ont inscrit des devoirs ou compositions au "Cahier d'honneur" de l'Académie, et le nombre de compositions ou devoirs inscrits :

*Elèves de Physique.*—M. Edouard Bernier, 15 compositions; MM. Magloire des Trois-Maisons, Denis Garon et Salluste Roy, chacun 13 compositions; M. Enée Rouleau, 12 compositions; MM. Téléphore Roy et Bruno Leclerc, chacun 9 compositions; M. Arsène Hudon, 7 compositions; M. Léon Vézina, 6 compositions. Ce magnifique résultat a fait dire au secrétaire de l'Académie, "que nous pouvions tout attendre de ces Messieurs qui ont des balances pour peser le soleil et des machines pour fabriquer le tonnerre."

*Elèves de Philosophie.*—M. Ludger Dumais, 13 compositions; M. Victor Vézina, 5 compositions; MM. David Pelletier et George Cloutier, chacun 3 compositions.

*Classe de Rhétorique.*—Les élèves de cette classe, au nombre de quinze, ont tous fourni leur contingent au "Cahier d'honneur," par l'inscription de 74 devoirs sans faute. Voici, par ordre de mérite, les noms de ces vaillants travailleurs: MM. George Lavoie, Thomas O'Neil, Arthur Des-saint, Herménégilde Faucher, Régis Gagnon, Michel Chamberland, Philippe Roy, Silvio Deschènes, Elzéar Dionne, Zobéo Chenard, David Chenard, Louis Gagné, Ludovic Verreault, Alphonse Lemieux et Edmond Tremblay.

*Les élèves de Belles-lettres.*—M. Elzéar Déchènos, 11 devoirs; M. Olivier Martin, 4 devoirs et 2 mentions honorables; M. Robert Sasseville, 3 devoirs; M. Eugène Pelletier et Arthur Dionne, 2 devoirs; M. Frs Fournier, Léon Ouellet et Luc Castonguay, chacun un devoir.

*Les élèves de Versification.*—MM. Hermand Pelletier et Pierre Lamontagne, chacun 8 devoirs; MM. Armand Proulx et Emile Hamelin, chacun 6 devoirs; M. Emile Martin, 3 devoirs; M. Joseph Rouleau, 2 devoirs; MM. Alphonse Lefebvre et Ernest Vézina, chacun 1 devoir.

*Les élèves de Méthode.*—MM. les élèves de cette classe ont inscrit 46 devoirs dans le "Cahier d'honneur." Voici, par ordre de mérite, les noms de ceux qui se sont le plus distingués: MM. Augusto Boulet, Philéas Montminy, Alphonse Langlais, Odilon Blanchot, Wenceslas Simard, Joseph Chamberland, Isaac Thériault, Albin Thériault, Camille Lebon et Joseph Fronotto.

M le Secrétaire termina la lecture de son rapport, par les paroles suivantes à l'adresse de ses confrères :

"Le chiffre de 305 devoirs inscrits au "Cahier d'honneur" est éloquent, et les annales de l'Académie n'ont pas enregistré souvent de plus brillant résultat. Que les esprits chagrins et admirateurs exclusifs du vieux temps, ne disent pas que nous avons remplacé la qualité par le nombre. J'ai parcouru les pages de notre "Cahier d'honneur," et les travaux contemporains ne sont pas indignes de figurer à côté des chefs-d'œuvre du temps jadis. Ce résultat est le fruit de bien pénibles labeurs. Mais les vertus héroïques sont héréditaires dans l'Académie St Thomas d'Aquin. Nous ne dissiperons pas ce noble et précieux héritage, nous avons au contraire l'ambition de l'augmenter toujours; et les encouragements qui nous sont prodigués viennent à propos seconder notre ardeur et renouveler nos forces."

Comme nous l'avons déjà dit, tous les élèves du Cours classique qui ont inscrit des devoirs au "Cahier d'honneur," n'ont pas par là droit à l'un des grades de l'Académie St Thomas d'Aquin. Il faut d'abord que l'élève y inscrive un certain nombre de devoirs pour devenir *aspirant*; un plus grand nombre de devoirs pour être *candidat*; et en dernier lieu, pour être *académicien*, il faut presque avoir atteint la perfection dans toutes les matières enseignées par l'inscription du plus grand nombre de devoirs au "Cahier d'honneur"; c'est pour cela qu'on accorde à ces derniers l'insigne honneur de porter une médaille d'honneur qu'ils reçoivent de la main de M. le Supérieur lors de leur promotion au grade d'*Académicien*.

Voici les noms de ceux qui ont été admis à l'Académie St Thomas d'Aquin et qui ont reçu de M. le Supérieur l'insigne que comporte leur grade :

*Aspirants* : MM. Bruno Leclerc, Philippe Roy, Augusto Boulet et Philéas Montminy.

*Candidats* : MM. Léonce Vézina, Enée Rouleau, Michel Chamberland, Herman Pelletier, Pierre Lamontagne, Emile Hamelin et Armand Proulx.

*Académiciens* : MM. Magloire des Trois Maisons, Denis Garon, Georges Lavoie, Thomas O'Neil, Régis Gagnon et Elzéar Deschènes.

Voici la liste des membres actuels de l'Académie St Thomas d'Aquin :

*Académiciens.*—MM. Edouard Bernier, président; Ludger Dumais, vice-président; Herménégilde Faucher, secrétaire; Salluste Richard, scrutateur; Arthur Dessaint, censeur; Arsène Hudon, Téléphore Roy, Magloire des Trois Maisons, Denis Garon, Victor Vézina, David Pollerin, Georges Cloutier, Georges Lavoie, Thomas O'Neil, Régis Gagnon et Elzéar Deschènes.

*Candidats* : MM. Enée Rouleau, Léonce Vézina, Michel Chamberland, Eugène Pelletier, Robert Sasseville, Hermand Pelletier, Pierre Lamontagne, Emile Hamelin et Armand Proulx.

*Aspirants* : MM. Gustave Bacon, Silvio Deschène, Philippe Roy, Olivier Martin, Ovide Dumais et Ludger Lévêque.

A la suite des promotions, il y eut lecture de plusieurs devoirs inscrits au "Cahier d'honneur."